

# EL POSTILLON.

**Suscripcion en Gerona.**  
 Por trimestre.  
 Postillon solo. . . . 20 rs.  
 Postillon y Bole-  
 tin. . . . . 28  
 Cada número suito 6  
 cuartos.

**ANUNCIOS.**  
 Se reciben á precios  
 convencionales, en la li-  
 breria de GRASES, donde  
 se admiten las suscripcio-  
 nes.

**Suscripcion en provincias.**  
 franco el porto.

Por trimestre.  
 Postillon solo. . . . 50 rs.  
 Postillon y Bole-  
 tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
 ras en la libreria de Ma-  
 tas.—En Olot en la de  
 Dourem.—En Puigcer-  
 dá en la de Diumenge.  
 —En La Bisbal en casa  
 Vinardell.

## PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

### Madrid 13 de Octubre.

Los tribunales de Justicia están procediendo contra los perpetradores de los escándalos cometidos en Antequera, donde se dispararon varios tiros á los balcones del Casino; sabemos que el gobierno ha prevenido á las autoridades que procuren conservar el orden público, reprimiendo todo género de excesos.

La *Epoca* de ayer asegura que importantes personas han hecho grandes esfuerzos, aunque inútiles, para lanzar á Luis Napoleon en una política contraria y hostil al orden de cosas creadas hace un año en España. Por nuestra parte podemos asegurar que nuestras relaciones con Francia é Inglaterra no pueden ser en estos momentos mas ardientes y amistosas.

La indisposicion que ha tenido el duque de la Victoria ha sido tan leve que ya anoche asistió al Consejo de ministros que por ser viernes presidia en palacio S. M. la Reina.

No puede tardar el dia en que la presencia del número de diputados necesarios para votar leyes devuelva al Parlamento la animacion de que hoy carece. Los diputados que habia en Madrid pasaban de 160.

Un ingeniero francés, Mr. Ferdinand Bouquié, ha propuesto el desecar el puerto de Sebastopol en menos de dos meses. Segun su proyecto, se podria establecer entre los fuertes San Nicolás y Alejandro, es decir, á la entrada de la rada, un dique destinado á contener las aguas del mar, y emplear la fuerza motriz de los buques de vapor de las flotas aliadas para vaciar el puerto. De este modo se lograria fácilmente extraer el material y poner á flote los buques echados á pique, que tienen un valor considerable.

Esta operacion, que á primera vista parece gigantesca, es sin embargo muy sencilla. Suponiendo que el área del puerto de Sebastopol sea de 560.000 metros y 10 metros su profundidad media, bastaria para vaciarlo extraer 50.000.000 de metros cúbicos de agua, para lo cual se podia autorizar la fuerza de 12.000 caballos de que dispone la flota aliada, para mover un sistema de bombas.

Un trabajo análogo, pero mas considerable, como es el desecamiento del mar Harlem, se ha realizado en nuestros dias con medios ya muchos menos poderosos. La superficie del lago de Harlem tenia 18,100 hectá-

reas y su profundidad media 3 metros y 21 centímetros. La cantidad de agua que fue necesaria extraer, contando en ella las aguas pluviales y las que provenian de filtraciones, ascendió á 830.000.000 de metros cúbicos. (Epoca.)

Anoche y esta mañana han circulado rumores de crisis ministerial, dándose por algunos como segura la noticia de que el señor Bruil dejaba el ministerio de Hacienda, y que seria reemplazado por el señor La Rúa ó el señor Sanchez Silva.

El Sr. Bruil ha asistido hoy al Congreso, habiendo permanecido en el banco azul desde el principio de la sesion. (D. Español.)

Anoche á primera hora descargó sobre esta capital una tormenta, que aun cuando no fué de larga duracion, alarmó bastante, por el ruido espantoso de los truenos que la precedieron. Es de temer que haya caido alguna exalacion. Quiera el cielo que á semejanza de lo que ha sucedido en otras partes mejore la salud pública por efecto de esta tempestad.

Ayer ha debido salir á cumplir seis años de condena en Zamora el editor responsable del periódico la *Estrella*. («Sur.»)

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, lunes 15 de octubre.

El 27 de setiembre reinaba en la isla de Cuba la mayor tranquilidad.

Mañana aparecerá en la Gaceta el reparto forzoso de 24 millones, resto del anticipo.

La comision de las cortes propone la libertad en la impresion de Calendarios.

Madrid, martes, 16 de octubre.

Las cortes han aprobado la libre impresion de Calendarios con algunas observaciones puramente oficiales.

El cólera recrudece.

A la provincia de Barcelona le corresponden un millon 819 mil reales para el complemento del anticipo forzoso.

Bruil está seguro en el ministerio.

### Barcelona 16 de Octubre.

Parece que por la gendarmeria se ha arrestado á un

carlista recientemente entrado de España, que formó parte de la facción de Tristany, quien dice que andan muy desalentados y que los mismos Borges y Tristany les han aconsejado que les abandonen.

San Lorenzo de Morunys 12 de octubre.

Se sabe de positivo que se ha presentado al comandante D. Diego de los Rios, un faccioso de la partida del Borges y natural de Agramunt, diciéndole que se presentarían de 40 á 50 facciosos, pero que temen ser fusilados. El comandante ha contestado que los admitiría á tenor del bando del Capitan general.

La facción del Borges se ve ya desalentada; hace 20 dias que no reciben socorros y dan solo unos tres ó cuatro duros á las casas de campo para su comida. Se sabe que el Borges ha pedido 200 onzas á un payés, y esto solo explica su falta de recursos.

Dicho cabecilla se lamenta de las pocas simpatías que ha encontrado en Madrid y Barcelona.

Puigcerdá 14 de octubre.

Al amanecer del día de ayer atravesaron la línea y se refugiaron en el inmediato pueblo frances de Oseja siete carlistas.

Todo cuanto puedo decir á V. de la facción del Borges es que se encuentra en muy mal estado, habiéndose dispersado gran número de los que componían dicha gavilla.

Solsona 14 de octubre.

El Comandante de la columna que hirió á los facciosos en Gossol y en la casa Pujol del Racó, del término de Pedra y Coma, y de lo que di conocimiento á V. por el último correo, es el coronel Rey quien desde ayer por la mañana se encuentra en esta ciudad para que las tropas de su digno mando descansen un poco de las fatigas sufridas estos dias corriendo por la montaña detras de aquellos.

Tambien entró ayer por la mañana la columna del señor brigadier Rios, Comandante general de esta provincia, la que volvió á salir inmediatamente con motivo de haberse presentado cuatro facciosos, y manifestado que Borges habia dormido en un bosque sobre la fragua de Olius, desde cuyo punto se marcharon, y que quedaban en las inmediaciones de esta ciudad seis ú ocho mas que querian tambien presentarse; pero como se mandó partir una partida de tropa á buscarlos cuando la vieron, temerian y se marcharon.

En la Seo de Urgel, segun se dice, se presentaron tambien ocho.

Segun manifestacion de los presentados, llevan una vida de perros; pues no se les deja descansar un instante y casi no pasa un dia sin que una columna ú otra no les llegue encima.

Ya empiezan á hacer pedidos de dinero á particulares y á los pueblos, lo que es señal que querrán marcharse, y no obstante, hace seis dias que no pagan á la gente que llevan.

Ayer fusilaron los facciosos en el Hostal dels vens, camino de S. Lorenzo, á un pobre paisano que llevaba un pliego del servicio nacional.

La mayor parte de los periódicos publicaron hace pocos dias, y se anunciaba tambien en cartas particulares, haberse presentado á la primera autoridad militar de Zaragoza en tal Andres Sanz que declaró ser conocido con el nombre de Borges, y por consiguiente el jefe de los facciosos de Cataluña.—Por una rara coincidencia

hemos podido indagar algunas curiosas noticias relativas al aventurero que tan voluntariamente, y constituyéndose desde luego en captra, osó tomar el nombre del guerrillero, que aun en el dia es objeto de una persecucion activa de parte de las fuerzas militares que operan en el principado.

Debemos advertir que no aceptamos la responsabilidad de las noticias que vamos á dar relativas al fingido Borges, pues que las escribimos tal como se nos ha referido, y es muy facil averiguar su certeza.

Algunos de nuestros lectores recordarán que hace cosa de dos ó mas años que anunciamos haberse presentado á uno de los alcaldes de esta capital un hombre que acusándose de haber asesinado hacia ya mucho tiempo á un vecino de Belchite, y suponiéndose acosado por los remordimientos, se ponía el mismo á disposicion de la justicia. Este hombre era Andres Sanz, que entonces dijo llamarse N. Sanchez. Se mandaron requisitorias ante el tribunal de Aragon, que segun su relato habia entendido de la perpetracion del reterido crimen, y con sorpresa se supo, despues de muchos meses, que aquel no habia existido.

Desde aquella época se vino tambien en conocimiento de que, por una de esas escentricidades inexplicables, el Sanz es uno de esos hombres que habiendo pasado la mayor parte de los años de su vida privado de libertad ha llegado á hacerse grata la existencia en la cárcel y en los presidios, sirviendo para el de satisfaccion las tristes distracciones de que pueden disfrutar sus compañeros de esclavitud, entre los cuales, segun es fama, sabe ejercer cierta especie de predominio. Sin carrera ni oficio y sin modo de vivir conocido, la holgazaneria es su fuerte.

Aun que solo cuenta ahora unos treinta años de edad, ya antes de que se denunciase como asesino, se acusó de ser desertor de presidio, al cual dijo habia sido condenado por ocho años, segun tenemos entendido por la Audiencia de Valladolid. Por los trámites de justicia se le envió al punto de donde manifestó haberse fugado, y se supo que no habia salido de él sino despues de haber estinguido todo el tiempo de su condena.

Otra vez ignoramos porque supuesto hecho, volvió á presentarse al Sr. juez del distrito de S. Pedro, y se le impusieron diez dias de arresto menor, que cumplió en la Alcaldia constitucional. Posteriormente ha estado preso otras tres veces; dos de ellas por haberse hecho acusar de que reclutaba gente para la facción; y entendió de la causa alguno de los señores fiscales.—Por último habra cosa de mes y medio que se hizo acompañar por un municipal al Santo Hospital por tener una pequeña herida en la garganta, relatando real ó fingidamente que la habia recibido riñendo de noche con un zapatero á lo último de la calle de Trentaclus.

Al salir curado del citado establecimiento de beneficencia, dio á entender que marchaba de Barcelona para dirigirse á Madrid, y á su paso por Zaragoza; amargándole sin duda la idea de haber dejado pasar tantos dias sin haber empleado ningun recurso para ser reducido á prision; se le antojó tomar el nombre de Borges, y presentarse á aquel Capitan general.

Tales son los antecedentes de este individuo original y tal vez único en su clase. Es de pequeña estatura, pero de figura bastante simpática. Habla muy bien y escribe regularmente para un hombre de su clase. Segun él dice, si es pueda darse crédito á la fé de sus palabras, es natural del Piamonte.—Abrigamos la conviccion de que cuanto acabamos de referir será bien poca cosa respecto á lo mucho que de su historia podria contarse.

## Boletín Estrangero.

Paris 14.

Leemos en el Ost-Deutsche-Post:

«Se asegura que un número considerable de buques de la escuadra aliada han debido dirigirse al golfo del mar Negro donde desembocan el Bug y el Dnieper, para hacer una tentativa contra el punto en que estos rios se reunen y forman el Delta. El pequeño puerto de Otchakoff formará el Kerth de esta expedicion. El punto está perfectamente escogido para una expedicion. Una carretera se dirige á la derecha hacia Nicolaieff y á la izquierda hacia Kerson. A lo largo del golfo pasa la nueva carretera que va de Nicolaieff á Perekop, y por la cual se transportan las provisiones que van á Crimea. Con solo que los aliados llegaran á interceptar esta carretera, valdria ya este resultado la pena de hacer una expedicion.»

La Gaceta militar de Viena asegura que el Emperador Alejandro se dirigió el 1.º de octubre á Otchakoff, para examinar las baterias construidas entre esta fortaleza y Kimburn, con la mira de defender las bocas del Bug y del Dnieper.

En la Gaceta Postas se lee la siguiente noticia de origen ruso:

«Segun partes de Nicolaieff, la escuadra que salió de Kamiesch el 7 llegó el 8 por la mañana á la vista de Odessa. La escuadra aliada está mandada por el almirante Bruat quien el 8 por la mañana envió un parlamentario al gobernador de Odessa, general conde de Strognoff. El almirante pidió que se le entregase todo lo que pertenecia al Estado en el puerto de Odessa, buques, provisiones y de todo el material de guerra; que se le entregase tambien el puerto de práctica y el de la Cuarentena, y que se retirasen los cañones de las baterias de la costa. Diéronse 24 horas para atender á estos pedidos diciendo que en caso de negativa se atacaria Odessa.»

Hé aquí la correspondencia particular del *Messenger del Mediodia* que ha recibido por el vapor *Capitolio*:

Constantinopla 4 de octubre.

El correo de Crimea ha llegado esta mañana con noticias del 2.—Recibo en este momento de Sebastopol una carta muy corta, pero que encierra en pocas palabras todo lo que ha ocurrido en Crimea de algunos días á esta parte. Hé aquí su contenido;

«Sebastopol 2 de octubre.—El principal acontecimiento de la semana ha pasado á unas seis leguas de Eapatoria. Las cartas de esta ciudad, traídas por el *Sesostis* que acaba de llegar á Kamiesch, manifiestan que el general d' Aflonville encontró diez y nueve escuadrones de caballería, les atacó con fuerzas muy inferiores, y obtuvo sobre ellos un triunfo notable.

El general Korf, contando mucho mas con algunas baterias de campaña de que disponia que con sus ginetes, hizo de golpe muy fuerte resistencia; pero el choque de nuestras tropas fué tan pronto y vigoroso que las filas del enemigo fueron rotas en algunos minutos. En vano el general Korf quiso reunir sus soldados desmoralizados; no solo no pudo conseguirlo sino que dejó en nuestro poder mas de 200 prisioneros. Los rusos tuvieron unos setenta hombres muertos. Se les tomaron además tres cañones, tres morteros, una fragua de campaña,

de doce á catorce furgones, trescientos caballos, y una gran cantidad de municiones de guerra y boca. Lo que los vencedores no han podido llevarse ha sido incendiado.

Como veis, la accion no tiene las dimensiones de una batalla; pero es una brillante entrada en campaña, una promesa de triunfos próximos mas importantes y mas decisivos.

La moral, ó por mejor decir el entusiasmo del ejército, acrece diariamente. Despues de once meses de trinchera, esas correrias á través de los campos en busca de un enemigo que se está acostumbrado á vencer, hacen que las operaciones de la guerra sean miradas como verdaderas partidas de recreo. No debo ocultaros que nosotros, haraganes del campamento, envidiamos á nuestros bravos camaradas que recorren este pais de los tártaros, tanto al Este como al Oeste de la ciudad donde estamos.

No tenemos noticias positivas del cuerpo expedicionario de Bairdar. A lo que se asegura, se obra silenciosamente pero eficazmente. Los rusos están muy inquietos, y temen mucho un movimiento de nuestra parte que los envuelva; así es que envian refuerzos considerables sobre las alturas estremas que dominan el valle. Por este lado debe esperarse algún grande hecho de armas»

Se lee en el *Diario de Constantinopla*:

«Sebastopol 30 de setiembre.—En mis últimas cartas os anuncié que se habian practicado minas para hacer volar el arsenal y una buena parte de Sebastopol; todo estaba preparado, y esta obra de destruccion no esperaba mas que una señal, cuando un parte telegráfico ha venido á traer la orden de suspender esta destruccion, y de no ejecutarla sino cuando se dé aviso por el telegrafo. Creese en efecto que siempre habrá tiempo para llegar á esta medida estrema, y que hasta nueva orden los edificios que se querian destruir pueden servir para los ejércitos aliados, y no se quiere que un poco de precipitacion dé lugar despues á inútiles arrepentimientos. Comprendo tambien que se vacile en destruir obras que han debido costar á los rusos mas de 75 millones de francos, y que verdaderamente son únicas en su género.

Sin embargo todos los preparativos de destruccion subsisten, y esta suspension no tiene nada de definitiva.

La ciudad sigue ofreciendo ese aspecto de desolacion y de soledad que oprime el corazon. El fuego no es muy vivo entre el Sud y el Norte, y se calcula que los rusos tiran unos cien cañonazos cada veinte y cuatro horas, pero no causan daño alguno, porque en la ciudad no quedan mas que los artilleros de servicio, encargados de contestar al fuego del enemigo, y los piquetes de guardia. Un deplorable accidente ha venido á enfriar considerablemente el ardor de los viajeros curiosos. Un soldado inglés pasó por encima de una máquina infernal que al explotar dejó muertos ó heridos unos sesenta hombres. Este accidente ha dado lugar á nuevas indagaciones, y por todas partes se registra el suelo para descubrir todas esas máquinas tan mortíferas de que los rusos habian en cierto modo empedrado su calles.

Por lo demas creo que no puede tardarse en concluir con la parte septentrional de Sebastopol; se preparan baterias flotantes y bombardas para atacar el fuerte Constantino.»

Partes telegrafo-electricas particulares.

Paris 17.

Un despacho Kossisberg de ayer, dice que por un ukase se ordena el levantamiento de la milicia rusa en

los gobiernos de Olenberg y de Samara. La organizacion deberá estar terminada el 15 diciembre. Por cada 1000 almas se presentarán 23 hombres.

Berlin 16.

La correspondencia Prusiana declara que la Prusia no ha propuesto su mediacion á las potencias occidentales, no habiendo hecho la Rusia proposiciones de paz ni las potencias occidentales están probablemente dispuestas á reanudar las negociaciones.

Turin 16.

El Himalaya acaba de salir de Génova llevando á bordo varios destacamentos de tropas sardas destinadas á reforzar el ejército que manda el general La Marmora. El general La Marmora dice con fecha del 14 que el general Montevecchio ha sucumbido á consecuencia de la herida que recibió en la batalla del Tchernaya.

## Gerona 18 de Octubre

Leemos en el «Centinela de los Pirineos.»

Segun las noticias que tenemos el 16 á las nueve de la noche se presentó en el Portazgo de Mediña una partida de facciosos en número de unos 60 ó 70 hombres los que hicieron que se les franquease la entrada en la casa del Portazgo amenazando al administrador con fusilarle si demoraba el abrir la puerta. Apenas penetraron exigieron se les entregase la cantidad que hubiese recaudada que afortunadamente no ascendia mas que á una pequeña suma. El cabecilla Auguet mandó se librase recibo al administrador haciendolo firmar por su secretario por imposibilidad suya. En seguida, reunió la fuerza que habia entrado en la casa con otra parte de la misma que estaba en la taberna y marchó tomando la direccion de Bañolas.

Por algunas palabras que dirigieron parece que el cabecilla Marsal estaba entre ellos.

Se nos acaba de asegurar que en Salt se han presentado cuatro facciosos á indulto y que el Sr. Comandante general ha hecho un prisionero cuando marchaba picándoles la retaguardia.

Se nos acaba de asegurar esta tarde se oia el toque de somaten hacia la parte de Angles y la Sella, por efecto de la presentacion de un nuevo cabecilla cerca de esos puntos. Parece que dicho cabecilla se llama Chicot y que es desertor por tercera vez del ejército.

## ANUNCIOS.

HOY. S. Pedro de Alcántara cf. y fr.

MANANA. S. Juan de Cancio pb. y cf. y Sta. Irene v. y m.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de San Pedro de Galligans. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 3/4 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza en la Catedral.

Hoy 19 á las 10 de la mañana en la Iglesia de San Martin de esta ciudad celebrará su primera Misa con asistencia de la Música de la Sta. Iglesia Catedral el R. D. Jose Trias y Quintana, panegirizando las excelencias

de sacerdocio el R. D. Joaquin Martí y Fontanellas ex-claustrado Franciscano de la Diócesis de Barcelona; apadrinando al nuevo sacerdote el Sr. D. Joaquin Quintana y Güell, y la Sra. D.<sup>a</sup> Maria Perich y Perez.

La familia y los Sres. Padrinos del nuevo sacerdote tienen la honra de invitar á los parientes y amigos, que por descuidos se hubiese dejado de hacer personalmente esperando se dignarán honrar con su asistencia tan augusta ceremonia.

Jabon mineral para el labado de ropas de seda, lana, algodón y de hilo, sin alterar los colores por delicados que sean: Véndese en la hojalateria de D. Antonio Olivá sita en los arcos de la plaza de la constitucion de esta ciudad, á dos cuartos pastilla.

A voluntad de su dueño se vende una buena casa situada en la plazuela de S. Pedro de Galligans de esta ciudad consta de dos pisos con tres balcones de frente cada uno, y en los bajos local á propósito para graneros, bodegas y establos. En la redaccion de este periódico se dará cuenta de la persona encargada del ajuste.

## ORDENANZA

para el régimen, constitucion y servicio

de la

## MILICIA NACIONAL

de la

PENINSULA E ISLAS ADYACENTES.

Decretada por las Cortes en 29 de junio de 1822 y restablecida por Real orden de 21 de agosto de 1836: con las ordenes posteriores que alteran su contenido y aumentan las disposiciones orgánicas de este Instituto.

Sexta edicion corregida y aumentada.

Se vénde en la libreria de Grasas.

**Los Sres. Rexach y Blanch hermanos acababan de trasladar su acreditado almacén de pañería, sedería y demás géneros de novedad á la plaza de la Constitucion casa núm. 9.**

E. R.—Félix Pagés.

Imprenta de Grasas plaza de la Constitucion, fren e las Casas consistoriales.